



PAROISSE SAINT-HONORÉ D'EYLAU

64 bis, avenue Raymond Poincaré | 75116 PARIS

Tél. : 01 45 01 96 00 | Fax : 01 45 00 18 68

Mail : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

Site internet : www.paroisse-saint-honore.com

Dimanche 23 Décembre 2018

Quatrième dimanche de l'Avent (Année C)

« Pourquoi restez-vous ici tout le jour sans travailler ? »

Il ne s'agit pas d'une allusion à l'actualité, même si l'écho ne me déplaît pas. Mais de l'actualité, nous avons été largement rassasiés, trop sans doute pour ne pas avoir été exposés au découragement, au manque de goût, à l'acédie, voire à la peur. Il n'est qu'à voir nos enfants qui s'expriment avec moins de fard que nous. C'est vrai, il y a des gens qui souffrent et aussi des gens qui font souffrir. Mais ce n'est malheureusement pas une nouveauté. Avec sa manière originale de parler, l'évangile du premier dimanche de l'Avent (Lc 21,25-36) nous rappelait que le monde est cassé, qu'il est même fini, mais ce que nous avons à faire, c'est de nous redresser et de relever la tête parce que notre Rédemption approche !

Nous sommes à la veille de Noël. Et peut-être êtes-vous comme moi à vous exclamer : déjà ! Les semaines de l'Avent ont filé, et la quatrième qui s'ouvre se résume à une journée. Noël c'est demain, Noël c'est quasiment aujourd'hui ! Pourtant il y a dans cette réduction du temps quelque chose d'authentique et, pourquoi pas, de dynamisant, que les enfants comprennent mieux que nous : hier, c'est du passé, demain n'est pas encore, ce qui nous intéresse, c'est aujourd'hui. Et la bonne nouvelle, c'est que ce qui intéresse le Christ, c'est aussi aujourd'hui. C'est pour lui qu'il vient.

La phrase que j'ai citée est tirée de la parabole des ouvriers de la dernière heure (Mt 20,1-16). Des ouvriers, il y en a eu tout le jour : les premiers ont été embauchés au début, d'autres au milieu. Quand la dernière heure arrive, certains sont encore là auxquels le Maître de la vigne pose la question : pourquoi restez-vous là sans rien faire ? A l'inverse, les ouvriers pourraient se demander : pourquoi aller travailler ? Que rapportera une heure ? D'autant que le Maître de la vigne ne leur a rien promis. On ne sait pas si tous sont allés à la vigne, mais ceux qui y sont allés ont eu la surprise d'être aussi bien traités que les premiers, qui ont porté le poids du jour. Cette justice nous choque habituellement. Pourtant il faut bien y réfléchir, car c'est celle de Dieu qui ne valorise pas la même chose que nous : il donne plus de prix à la confiance, a fortiori si elle est totale.

Pour nous qui sommes à la fin de l'Avent, à nous demander encore ce que nous allons faire pour préparer Noël, le Seigneur nous adresse cette parole : pourquoi restez-vous ici sans rien faire ? Dans ces heures qui nous restent, nous aurons sans doute du mal à échapper aux dernières courses, mais j'espère que nous trouverons un instant pour penser à ce qu'est un enfant, une vie nouvelle et quel est le message que Dieu veut nous donner à Noël. Pas d'urgence pour lui, tandis que nous courons jusqu'à l'épuisement. A Noël, Dieu nous fait la promesse d'une vie neuve, lui qui est Mystère de vie éternellement renouvelée.

P. Michel Gueguen

Lecture du livre du prophète Michée

Mi 5, 1-4a

Ainsi parle le Seigneur : Toi, Bethléem Éphrata, le plus petit des clans de Juda, c'est de toi que sortira pour moi celui qui doit gouverner Israël. Ses origines remontent aux temps anciens, aux jours d'autrefois. Mais Dieu livrera son peuple jusqu'au jour où enfantera celle qui doit enfanter, et ceux de ses frères qui resteront rejoindront les fils d'Israël. Il se dressera et il sera leur berger par la puissance du Seigneur, par la majesté du nom du Seigneur, son Dieu. Ils habiteront en sécurité, car désormais il sera grand jusqu'aux lointains de la terre, et lui-même, il sera la paix !

Psaume 79

- ♦ **Mon Dieu, pourquoi tarder ? Sauve-nous par ton Amour ! Viens, Seigneur, viens, Seigneur Jésus !**

Berger d'Israël, écoute,
Resplendis au-dessus des Kéroubim !

Réveille ta vaillance
Et viens nous sauver.

Dieu de l'univers, reviens !
Du haut des cieux, regarde et vois :

Visite cette vigne, protège-la,
Celle qu'a plantée ta main puissante.

Que ta main soutienne ton protégé,
Le fils de l'homme qui te doit sa force.

Jamais plus nous n'irons loin de toi :
Fais-nous vivre et invoquer ton nom !

Lecture de la lettre aux Hébreux

He 10, 5-10

Frères, en entrant dans le monde, le Christ dit : Tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande, mais tu m'as formé un corps. Tu n'as pas agréé les holocaustes ni les sacrifices pour le péché ; alors, j'ai dit : Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire ta volonté, ainsi qu'il est écrit de moi dans le Livre. Le Christ commence donc par dire : Tu n'as pas voulu ni agréé les sacrifices et les offrandes, les holocaustes et les sacrifices pour le péché, ceux que la Loi prescrit d'offrir. Puis il déclare : Me voici, je suis venu pour faire ta volonté. Ainsi, il supprime le premier état de choses pour établir le second. Et c'est grâce à cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande que Jésus Christ a faite de son corps, une fois pour toutes.

Evangile de Jésus Christ selon saint Luc

Lc 1, 39-45

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

Monsieur le Curé vous invite à un dîner festif à l'occasion des Rois



Vendredi 11 Janvier à 20 h 30 à la crypte de l'église, dîner et galette. Inscription au 06 89 64 58 84 ou : paroisse.saint.honore@wanadoo.fr

N'oubliez pas le Denier de l'Eglise 2018 !



Dernière ligne droite pour verser votre contribution au Denier de l'Eglise. Vous êtes très nombreux à attendre cette période pour participer à la vie matérielle de la paroisse. C'est dire si ce sprint final devrait être somptueux. Merci de ne pas oublier ce geste essentiel ! **Si vous désirez bénéficier de la déduction fiscale au titre de 2018, votre chèque doit être libellé avant le 31 décembre 2018 et nous parvenir avant le 14 janvier 2019, délai de rigueur.**

Vous pouvez adresser votre participation par chèque à l'ordre de « Saint Honoré d'Eylau A. D. P. » 64bis avenue Raymond Poincaré - 75116 Paris ou la déposer à l'accueil. Vous pouvez également faire un don en ligne en allant sur le site internet avant le 31 Décembre :

www.paroisse-saint-honore.com **D'avance merci !**

Agenda paroissial

Dimanche 23 Décembre – Quatrième dimanche de l’Avent. (Année C)



Permanence des confessions de 17 h à 18 h



Pendant les vacances scolaires,
il n’y a pas d’adoration les mardis et jeudis midi, les mercredis et vendredis soir.
Pendant le temps de Noël, l’adoration est possible à l’église de la place Victor Hugo
du Mardi au Samedi à partir de 15 h.



Le temps de Noël à Saint Honoré d’Eylau

Lundi 24 Décembre

Confessions 8 h 30 – 12 h / 15 h – 17 h 30

★ 18 h : Messe de Noël des enfants et de leurs familles.

19 h : *Messe de Noël à la chapelle Janson de Sailly, 20 rue Decamps.*

★ 20 h : Messe de Noël des enfants et de leurs familles.

Chants traditionnels.

★ 22 h 30 : Veillée de Noël avec la chorale (*Noëls anciens*)

★ 23 h : Messe Solennelle avec la chorale Chants traditionnels de Noël



JOYEUX NOËL

Mardi 25 Décembre

Nativité du Seigneur

★ 9 h 30 : Messe à l’église animée par la communauté portugaise

★ 11 h 00 : Grand-Messe à l’église

★ 11 h 30 : Messe à l’église place Victor Hugo (avec les sœurs de Bethléem)
(9 Place Victor Hugo 75116 Paris)

★ 18 h 30 : Messe à l’église



Mercredi 26 Décembre - Saint Etienne, premier martyr.

Jeudi 27 Décembre - Saint Jean, Apôtre et évangéliste.

Vendredi 28 Décembre – Saints Innocents, enfants martyrs.

Samedi 29 Décembre - Saint Thomas Becket, évêque de Cantorbery, martyr, † 1170.

Dimanche 30 Décembre – Sainte Famille de Jésus, Marie, Joseph.

Pas de messe à la crypte à 10 h 30 pendant les vacances de Noël.
La prochaine aura lieu dimanche 13 janvier.

Lundi 31 Décembre - Saint Sylvestre 1^{er}, pape, † 335.

Mardi 1^{er} Janvier 2019 - Sainte Marie, Mère de Dieu.

Journée Mondiale pour la Paix

Messe unique à 11 h 00, l’église sera fermée l’après-midi - Pas de messe à 18 h 45



Vie de la Paroisse

Baptême : Alice LEPIC.

Obsèques : Arlette RONDEAU.

Chants

Quatrième dimanche de l'Avent



Chant d'entrée : **Toi qui viens pour tout sauver** (J.S. Bach - C. Rozier)

1. Toi qui viens pour tout sauver,
L'univers périt sans Toi.
Fais pleuvoir sur lui ta joie
Toi qui viens pour tout sauver.
2. Que l'Esprit veille en nos cœurs
Pour le jour où tu viendras
Qu'Il creuse en nous cette soif
De Te voir et de t'aimer.
3. Viens, Seigneur, viens nous sauver,
Viens chercher tes fils perdus :
Viens, Seigneur ressuscité,
Viens pour nous donner ta vie.

Messe des Enfants de France (Marc Berthomieu) (Temps de l'Avent)

Alléluia de l'Avent

Prière Universelle : Entends notre prière, Seigneur viens nous sauver.

Présentation des offrandes : Ave Maria. (J. Arcadelt).

Communion : Venez, Divin Messie (traditionnel)

Refrain : **Venez, Divin Messie, nous rendre espoir et nous sauver ;
Vous êtes notre vie ; venez, venez, venez !**

1. O Fils de Dieu, ne tardez pas ;
Par votre Corps donnez la joie
A notre monde en désarroi.
Redites-nous encore
De quel amour vous nous aimez ;
Tant d'hommes vous ignorent !
Venez, venez, venez !
2. A Bethléem, les cieux chantaient
Que le meilleur de vos bienfaits
C'était le don de votre Paix.
Le monde la dédaigne :
Partout les cœurs sont divisés !
Qu'arrive votre règne !
Venez, venez, venez !

Bibliothèque Pour Tous Boissière – 18, rue Mesnil - PARIS 16^e - ☎ 01 45 01 67 55



Ouverture pendant les vacances de Noël : Jeudi 27 Décembre et 3 Janvier : 15 h 00 – 18 h 00
Samedi 5 Janvier : 10 h 30 – 12 h 30

“L'oasis des familles”



Le dimanche 20 janvier, de 12h à 16h30, la paroisse propose un temps reposant et vivifiant pour les familles. Au programme, après la messe de 10h30 : repas fraternel (offert!), temps d'enseignement et d'échange sur les relations familiales à partir de l'histoire biblique de Joseph et ses frères, et petit temps de prière en famille. Les enfants sont pris en charge et auront leur propre programme, adapté à leur âge!

Des tracts sont disponibles dans l'église. Inscription par mail: ktsaintho@gmail.com

L'Arche à Saint Honoré d'Eylau



Le 23 janvier, à 20h, salle Marbeau, les foyers l'Archipel et Zéphyr vous invitent à partager une soirée autour d'un court-métrage de la collection “La Visite”. Il s'agit de la visite du Palais de la Découverte par Maxence et Eugène. Ils parlent de leur amitié et de leur histoire. Vous aurez l'occasion de poser des questions aux protagonistes et vous pourrez aussi rencontrer les autres personnes des foyers de l'Arche, après la projection.

